

Nueve de cada diez españoles rechazan el retraso de la edad de jubilación de 67 a 70 años

Un estudio de Funcas muestra poco conocimiento del sistema

RAQUEL PASCUAL

MADRID

Hace unos meses Dinamarca fue el primer país europeo en retrasar la edad de jubilación a los 70 años. En España, la última ampliación de la edad de retiro fue en 2011, cuando se aprobó un aumento progresivo de los 65 a los 67 años (que será edad legal de jubilación desde 2027, salvo excepciones). Sin embargo, a las puertas de inaugurar los 67 años como límite legal para jubilarse, los españoles no quieren ni oír hablar de un nuevo retraso hasta los 70 años: nueve de cada diez personas en España (el 87%) rechaza esta ampliación. Y la negativa es mayor entre los hombres (90%) que entre las mujeres (83%).

Esta es una de las principales conclusiones de la encuesta sobre el conoci-

miento que tiene la sociedad española del sistema de pensiones que ha realizado la profesora de Sociología de la Universidad Nacional a Distancia (UNED) e investigadora de Funcas Elisa Chulí. En concreto, la Encuesta Funcas 2025 sobre pensiones y educación financiera ha preguntado a 1.200 residentes de entre 18 y 75 años, de los cuales 1.070 son de nacionalidad española.

La autora destaca que, ante este rechazo generalizado a retrasar la edad de legal de jubilación, no sorprende que también sea elevado (el 76%) el porcentaje de personas en activo que, sin llegar al horizonte de los 70 años, también rechazan "trabajar más allá de los 67 años". Incluso un 61% de encuestados y un 64% de encuestadas afirman que les "gustaría jubilarse antes de esa edad", manifestando la mayoría de ellos una preferencia por hacerlo entre los 61 y los 65 años. Solo un 15% de los encuestados con

estudios universitarios y un 8% de las encuestadas con el mismo nivel formativo mantienen que les gustaría trabajar más allá de los 67 años.

La investigadora destaca que los resultados del muestreo reflejan el fuerte desconocimiento de cómo funciona y se financia el sistema de pensiones de la inmensa mayoría de la población. A la vez, indican la creciente preocupación sobre el futuro de estas prestaciones, especialmente entre los jóvenes. Chulí relaciona ambas cuestiones: "Es probable que el desconocimiento genere más ansiedad. Y, sabiendo que la mayoría conoce muy poco cómo funciona el sistema, es posible que haya mucha gente más preocupada de la cuenta".

Para medir la ignorancia de los españoles sobre las pensiones, se han realizado dos preguntas a los encuestados, que solo un 20% de la población consultada ha respondido correctamente en ambos casos; y el 51% da



Varias personas tras una protesta por las pensiones en Sevilla. PACO PUENTES

una respuesta incorrecta a las dos preguntas. Según esto, ocho de cada diez españoles no sabe cómo funciona el sistema.

La primera de estas preguntas ha sido si conocen cómo se pagan fundamentalmente las pensiones de los actuales jubilados. La respuesta correcta habría sido contestar: con las cotizaciones sociales que

pagan los trabajadores en activo; aunque también hubiera sido correcto responder que con cotizaciones e impuestos, ya que una parte de las prestaciones se financia de manera creciente con la imposición generada. Menos de la mitad de los encuestados ha respondido correctamente.

Con la segunda pregunta, esta encuesta trataba de determinar si, en términos generales, los españoles saben cómo de generosas son las pensiones y a este respecto el desconocimiento de los ciudadanos es incluso mayor.

Dos terceras partes dijeron que la pensión media de jubilación era más baja o mucho más baja que el salario mínimo, cuando esto no es ni mucho menos así.

XVIII PREMIOS

CincoDías

A LA INNOVACIÓN EMPRESARIAL

Fecha límite para presentar los proyectos: **24 de octubre del 2025**

Premio al proyecto empresarial más innovador en el campo tecnológico

Premio a la acción empresarial más innovadora ligada a la universidad

Premio a la start-up más innovadora

Premio al directivo más innovador

Premio a la iniciativa empresarial más innovadora en rse

Más información



Organizado por: CincoDías

Patrocinado por: CaixaBank

repsol

En colaboración con: COSENTINO L'ORÉAL